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ﾌﾟﾚｾﾞﾝ後の先生のアドバイスは
とても適切だと思うがそれは前もって
講義で言っておくべきことだと思う｡

皆の前で発表をやる前にもっと
ﾌﾟﾚｾﾞﾝの技術を私達に言っておく
べきでは､というふうに感じました｡
今日発表した人は皆すごかった｡
オレも早く苦痛から脱出したい

やはり図解があると
聞いていても

分かりやすいし
ﾌﾟﾚｾﾞﾝしている方も

やりやすそう

他の人のﾌﾟﾚｾﾞﾝを見て
色々なパターンが

あるものだと思った｡
やはり他人のﾌﾟﾚｾﾞﾝを
見ることは勉強になる

ﾌﾟﾚｾﾞﾝの
内容によってその人の

ﾌﾟﾚｾﾞﾝに対するランクが
出てくるものだと思った｡
ランクが仕事クラスだと
弱者切り捨て｡自らだと

弱者保護？

質問しようかと思ったのですが
質問することが見つけられず

出来ませんでした｡今日の授業は
発表した人もしなかった人でも

ﾌﾟﾚｾﾞﾝに対する意識が変わったと思う

やはり､よく
議論しているチームは
解決案がユニークだし
堂々していると思った

私はﾌﾟﾚｾﾞﾝが苦痛です｡
皆のﾌﾟﾚｾﾞﾝを聞いていると

自分の出来ないことを
やっているので､全ての
ことに対して納得します

事業構想学部の学生達の
主体性やスキルを

看護学部の学生にも
いい意味で影響を与えて
欲しいと思った｡全体に
レベルが向上していると
感じ､社会人の意見は
とても貴重だと思った

プリントにどこまで頼るべきか
皆のを見て､自分で作っていて

思った｡つまり言葉によって
表現することと読ませることとは

違った効果があるだろうから

どの発表者も前に出てきたら
覚悟している様で､とても

安心して聞けた｡発表者の
頑張りを見ることで

スキルアップしたように思う

図がしっかりしていると
確かに聞きやすいですが
不確かなところも出やすい

気がした

もし自分がﾌﾟﾚｾﾞﾝをやったら
多分上手く出来ないなぁという
心配も､ますます強くなってきた

質問されて分からなかった時
正直に「分かりません」と

言うのがいいのか､適当に
話してごまかすのがいいのか

どっちでしょうか ？

1年生の子とかでも
資料の作り方が

上手だなぁと思った

皆､思ったよりも落ち着いて発表できていたと思う

同じ授業を
受けていても
学習する量の
違いを感じた

グループ内での発表より
前に出るプレゼンを

重視した方が良いと思う

色んな発表や質問を聞いて
すごく勉強になった｡これを
踏まえて､次のプレゼンに

つなげたいと思う

内容の濃いとても良い授業だと
思った｡考えていることがあっても
発表する自信がないので“苦痛”

の位置にいますが､私も
発表できるようになりたいです

苦　痛
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質問は「ﾃｰﾏ」についてよりも
「ﾌﾟﾚｾﾞﾝの仕方」について

評価する方が良いと思った

仕込みにあたる資料の
出来具合も､ﾌﾟﾚｾﾞﾝを
円滑に運ぶ上では
忘れてはいけない

点ではないだろうか

今日はいつもの 講義と違い
受身になることが多い

講義でしたが､質問をする
という自主的な参加の仕方を
学ぶことが出来て面白かった

今回初めて前でﾌﾟﾚｾﾞﾝしましたが
とても緊張した｡自分の発表の際の
癖や悪い部分ばかりが目についた｡
今後はその悪い点を直していきたい

席順にばかりこだわる必要は
ないかもしれないと思わせる

プレゼンがありました

ﾌﾟﾚｾﾞﾝには
ﾌﾟﾚｾﾞﾝ者の

性格が
出ますね

今までﾌﾟﾚｾﾞﾝして
突っ込まれるｹｰｽは

授業ではなかったけど
突っ込まれてもいいような
準備って大変かもしれない

後期の初めの方に
一緒にﾌﾟﾚｾﾞﾝやった
人もいるんだけど
その人の上達が
分かった｡スゴイ

自分も頑張らなきゃ
という気持ちになった

ﾌﾟﾚｾﾞﾝの授業の
改善というﾃｰﾏで
こんなに色々な
広がりのある

発表があるとは
驚きでした

ﾌﾟﾚｾﾞﾝの授業の
改善というﾃｰﾏで
こんなに色々な
広がりのある

発表があるとは
驚きでした

出された対策案などは
実施性の低いものも

結構あったと思う

前でやってみて
自分のどういう所が

いいのか?どういう所が
悪いのか?知りたい

全体的に「えっと～」などの
言葉が多かったけど

みんな上手いです｡自分は
上手く言えないと思うから
ハッキリいって怖いです

ﾌﾟﾚｾﾞﾝは場数だ
と言い切った

先生の気持ちが
少し分かった

気がした

よく考えを練っていないと
質問された時にボロが
出てしまうなぁと思った

自分も技を盗んで
上達していきたい｡

7人のﾌﾟﾚｾﾞﾝを聞いて
1人1人個性があることに

気付いた｡1人1人の
持っているものをいかに

表現するかが決め手では
ないでしょうか

内容批判の多い質問に
少々うんざり｡加えて
雰囲気が悪いと思う｡

なんで喧嘩腰なのでしょう

次は自主的に
発表者になりたい

例え間違ってたとしても
相手に納得させてしまう
ぐらいのモノってのが
すごいﾌﾟﾚｾﾞﾝだと思う

全体的に､話に
盛り上がりがあるとか
強調するとかがあると
もっと聞きやすいと思う

ﾌﾟﾚｾﾞﾝする時に
普段のクセが
出ないように
するのが大変

ﾌﾟﾚｾﾞﾝする時に
普段のクセが
出ないように
するのが大変

「これは私の主観的な意見ですが･･･」
というのがよくありましたが､このﾌﾟﾚｾﾞﾝは

一応「ｸﾞﾙｰﾌﾟの」発表じゃないのでしょうか｡
聞いている人は「あ､これはこの 人の意見
なんだな」と割り切って受け止めてしまう

ような気がします

仕　事

聞くシステムが
必要だと感じた
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良いﾌﾟﾚｾﾞﾝを

やりたくなってきた

仕　事

実際前に出て
ﾌﾟﾚｾﾞﾝすることは
ものすごく大変だ
という事を実感｡
が､ﾌﾟﾚｾﾞﾝ時は

なかなか楽しかった

来週も頑張りたい

堂々とﾌﾟﾚｾﾞﾝした
3年生には驚いた

魅力的なﾌﾟﾚｾﾞﾝの
下準備をしたい

自分達が考えた論理展開の弱点を
直さずにそのままにしておくので

いざそこを突かれると立ち止まるか
動揺する人が多かった｡もし

気付かなかった弱点ならば「その通り
ですね｡もっと考えてきます」と素直に

言ってもいいと思う

質問するのにも
勇気がいると思う｡

もう少し質問の
時間が欲しかった

私は今の
授業の流れが

いいのですが･･･

来週から目的意識
=テーマを持って

頑張りたい

冷静で焦らない
いいﾌﾟﾚｾﾞﾝでした

自分でﾌﾟﾚｾﾞﾝをしてみて
緊張したけど､やっぱり
自分はﾌﾟﾚｾﾞﾝが好きで

“自ら”なのだなと思った｡
資料を図解で作っていった
ので､きちんと流れをもって

ﾌﾟﾚｾﾞﾝすることができた

自　ら

今回の発表で､やはりﾌﾟﾚｾﾞﾝは
難しいと思った｡内容での
勝負であったかのようにも

感じた｡準備の差であると思う

私は質問はできたけど
自分がﾌﾟﾚｾﾞﾝする時は

あんなに堂々とは
出来ないだろうと思う

前回のアンケート紹介から
始まることについて意義が

よく分からなかったが､前回の
授業を改めて思い出し
反省することができる

時間だと分かった

？

７人のプレゼンを聞いた感想

一番初めにやったのは
良かった｡ﾌﾟﾚｾﾞﾝには

勇気もいるから

穏やかな話し方が
人格を感じさせた

素直にﾌﾟﾚｾﾞﾝしてた

資料があまり
よくない

ﾚｼﾞｭﾒがｼﾝﾌﾟﾙで
よかった

2つのﾎﾟｲﾝﾄに絞って
話していたので

分かりやすかった

声やﾃﾝﾎﾟがよく
聞きやすかった

反抗的態度が
気になった

多少口語的な
話し方

要点が
まとまっていた

図解の使い方を
間違っている｡帽子は

とった方がいい

問題提起が
はっきりしてた

ずっと同じ口調だったので
何を一番いいたいのか

　明確には分からなかった

手振りもついてて
話に入りやすかった

伝える“情熱”が
伝わりにくいと思った

どの資料か
指定して

始めていない

結論を書いて欲しい

質問に対し
丁寧に

答えていた

声が大きいと
もっといい 山口さん
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伝えたい事の前に

一呼吸置いているので
来るなというのが分かる

ﾌﾟﾚｾﾞﾝに熱が
こもっていれば

より良いと思った

質問を受けた時の
返し方も良いと思った

ﾏｰｹﾃｨﾝｸﾞとか戦略とか
格好良いけど幾分

ややこしさに過ぎる資料｡
「納得」よりは「説得」寄り

内容は最後にまとめを
加えた方が良いと思う

「だから～」という
表現は良くないと思う

資料とﾌﾟﾚｾﾞﾝが
上手く結びついて
いない気がする｡

また質問される時も
その内容をちゃんと
聞いていることを

表現して欲しいです

ﾏｲｸなしでも
聞き取りやすい
大きな声が良い

体がﾕﾗﾕﾗ
動き続けていた

口調をちょっと
改善して欲しい｡

でも､構成が
しっかりしていて

良いと思った

話し方が直接的で
胸に届くような

ﾌﾟﾚｾﾞﾝでした｡ただ
聞いている人は
圧倒されるかも 何か説得

されそうだった

聞き手に理解
してもらおうと
してると思った

ﾒﾓもあまり見ないで
話していて

ﾌﾟﾚｾﾞﾝ慣れしている

堂々として
良かった

皆で話し合ったものと
違っていて驚いた

落ち着いていて
大人っぽかった

始める時､「ﾌﾟﾘﾝﾄを
見てください」って

　　言ってくれたお陰で
　　すぐ話に入り込めた

ﾚｼﾞｭﾒが簡潔で
良いと思う

意欲のある人は
どんどん成長して

いくんだなぁと思った

身振りが付いていて
その人を見てﾌﾟﾚｾﾞﾝを

聞けました

下を見ていた時間が
多いのが残念

資料をもうちょっと
詳しくした方が良い

自信のない所が
分かってしまった

問題点と改善策を
載せた方が良いと思う

質問に対する応対が
威圧的で不快に感じた

知っている人が相手だと
対応が馴れ合いになるのは

いけないと思う

感性が鋭いだけに
鋭くない人には
言葉が難しい

こそあど言葉が
少し多い気がした

少々排他的で
聞いてて痛い
所があります

強弱があって
聞きやすいﾃﾝﾎﾟ

表現がﾕﾆｰｸ

てきぱき感が
　　　　伝わる

英語､横文字の
理解に苦しんだ

難しい言葉を
使っていて

よく分からない
ところがあった

中原さん

佐藤さん

突っ込まれると
どうも声が弱くなる

語りかける感じで
親しみやすい

論点がしっかり
していて
良かった

説得力が
あった

分かりやすい
説明で

思わず納得

矛盾している点もあり
少々準備不足と思った

例を挙げるのは分かりやすくてよかった｡
他と比べて「えっー」とか「いー」とかがなく

言葉自体がすっきりとして聞けました

質問に対する
対応を頑張って



具体例が
挙げられていて

良かった
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強そう｡突っついてやろうという
気が起こらない｡いい意味で
偉そうな堂々としたﾌﾟﾚｾﾞﾝ｡

質問に答えて「こういった事で
よろしいでしょうか ？」と

締めていて良かった

佐藤さん

目線は常に
前を向いていた｡

話し全体に
流れがあって

分かりやすかった

ﾌﾟﾚｾﾞﾝの内容と資料の
内容が合っていて

資料を見ながら聞くと
よく分かった

下を見てﾌﾟﾚｾﾞﾝ
しがちだった

ﾚｼﾞｭﾒの流れが
整理されていない

語尾が少し小さくなる所が
いくつかあったので

最後までハッキリ話して
もらいたかった

自分の意見を述べる時は
威圧的になりがちだけど

優しさが感じられて素直に
受け入れることが出来た

「つまり」や「よって」など
話の流れが分かる言葉を

用いていて良かった

図解がすっきりしていて
　　　　分かりやすかった

最後にもう一度結論を
ﾊｯｷﾘ短く言っていたので

言いたいことが
伝わりやすいと思う

“重要なこと”
“そのためには”等

ﾎﾟｲﾝﾄになる
言葉を使っていて
分かりやすかった

伝えようとする
姿勢が感じられた

もっと周りに目を
向けても良いと

思います

比喩を用いていて
分かりやすい

しっかりとした
主題について

話していたので
分かりやすかった

問題点がハッキリ
していないため

核心部分が
つかめなかった

浅野さん

少し早口になっていた気がした｡
あと「～という意見が出ました」

という言い方が多く､聞き苦しかった

ﾚｼﾞｭﾒが見やすい

論点が
ﾊｯｷﾘしていて

良かった

具体的な資料に基づいた
分かりやすいﾌﾟﾚｾﾞﾝでした

質問対策が出来れば
かなりいい感じ

難しい言葉が割と
少なかったので
理解しやすい

ﾌﾟﾚｾﾞﾝは
流れがあって

良かった

声が少し
小さかった

落ち着いている
感じがした

しつこい質問にも
よく頑張った

話の区切りに
迷いが出てる

気がした

ｼｭﾐﾚｰｼｮﾝが
必要だと思った

皆に訴えかける
という面が

欠けていると思う

話す内容はシッカリして
いるので､もっと自信を!

相手を見てるし
いいと思う

はっきり
ゆっくり話した方が
より良くなると思う

皆が資料を準備するまで
待った方が良いのでは?

丁寧な言葉で
話してもらって
好感が持てた

今日の発表で
ﾜﾝﾗﾝｸｱｯﾌﾟしたよ

資料の内容を
もう一度見直し
して欲しかった

問題点→内容→改善点と順を追って話していたのが良かった
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話の語尾は重要な
情報が多いので
あまり省略しない

方がいいかも

声がﾊｷﾊｷして
良いと思った

ﾏﾌﾗｰを外してもいい｡
(まあどうでもいいか)

あと質問に対して
ちょっと喧嘩腰気味

資料､ﾌﾟﾚｾﾞﾝが上手｡
事前準備がｼｯｶﾘしてる

資料が上手く
まとまっていて
見やすかった

ﾌﾟﾚｾﾞﾝは説得力がありました｡
ｱﾝｹｰﾄを実際作ってくるのはｴﾗｲ

手が動いていて
力強い印象を受けた

具体的な改善策が
提示されていて

分かりやすかった｡
資料を実際､手に
とって皆に見せる

というやり方も良い

資料の内容
話の内容とも

まとまっていた

下を向いていることが
他の人より

多かったように思う

ﾚｼﾞｭﾒの使い方が
とてもいいと思う

声が聞き取りづらかった｡
声を出そうとして

ﾄｹﾞﾄｹﾞしい印象になって
しまっている｡落ち着いて

理解の深みを表現しながら
ﾌﾟﾚｾﾞﾝして欲しいと思った

ﾀｲﾑﾃｰﾌﾞﾙを作っている
ところがいいと思った

質問の受け答えが
何となく怖かった

内容が明確で
聞きやすかった

少々早口になって
しまっていた･･･

「えーと」が
多かった

焦らず言えれば
もっと上手い

図が分かりやすい

ﾌﾟﾘﾝﾄにちょっと､頼り
過ぎてしまったと思う｡
目線に気を付ければ
もっと良くなると思う

ﾒﾝﾊﾞｰを見ると
仲の良い子が
集まっている?

ｼﾞｪｽﾁｬｰがあって
前に出てくるような

ﾌﾟﾚｾﾞﾝでした

資料に発表者の名前を
書いて欲しかった

話し方や答え方も
好感が持てた

後藤さん

優しいけど堂々としていて
それでいて質疑応答のかわし
上手すぎ｡喧嘩っぽくなかった

質問に対する答えが
明確でいいと思います

ﾌﾟﾘﾝﾄを配り終わってから
始めるべきだと思う

大人な感じで
上手だった

笑顔で余裕が見られて
とても好印象です

「ありがとうございました」
というのが良い｡態度に

好感が持てる

良く議論が
なされている

質問しやすい
環境を作れる

人だと思う

ﾌﾟﾘﾝﾄがない人への
対処がﾃｷﾊﾟｷしていた

声の大きさも
良かった

分からない所は認めて
改善にもっていくなど

とても良かった

ﾍﾟｰｽも良かったし
理解しやすかった

言葉の使い方を
注意した方が良い

目線が動きすぎて
いたような気がします

口癖が×

ﾒｲﾝﾃｰﾏと内容が
若干違っているのでは

相手の見解を
ｺﾝﾄﾛｰﾙするのが

うまい

質問の答えを
質問者以外の
皆に向かって

答えていたので
良かったです

麻地さん
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工藤さん

ｽﾑｰｽﾞに喋るのがいい｡
返し方もｽﾑｰｽﾞ

資料､ﾌﾟﾚｾﾞﾝの
仕方が上手

少々ﾃｰﾏを超えて
話していたような

気がする

落ち着いていて
流れるようなﾌﾟﾚｾﾞﾝ

聞き手に語りかけて
くるような感じがした

資料も流れにそっていて
すごく分かりやすかった

最初にどう考えたのかを
言ってくれたので､後々

聞いてて分かりやすかった

ﾚｼﾞｭﾒの縦の流れが
明確で分かりやすい

先生に話し方を
注意されていましたが
そこを直せば本当に

goodだと思う
ﾃﾝﾎﾟが良くて

聞きやすかった

ゆっくりとした感じで
相手の目を見て

いたのが良かった

きちんと言いたいことを
言っていて

まとめてあるので良い

きちんと言いたいことを
言っていて

まとめてあるので良い

ﾍﾟｰｽが一定すぎると思う｡
上下がもっとあった方が
注意関心をひきつける

ことができると思う

いつも話す時よりは
ゆっくり話してました｡
たまに口悪くなってた

他人の意見に対して
関心を持っているような
態度を持つともっと良い

教室全体を見回して
全員に聞いてもらおうと
しているのが良かった｡

話し方が丁寧で聞きやすい｡
ﾌﾟﾚｾﾞﾝが得意そうに見えた

論理的で
説得力がある

論理的で
説得力がある

雰囲気が良かった


